



**Katholische Pfarrei Maria Frieden
Gemeinde St. Maria Himmelfahrt Hamminkeln
Mitteilung für die Gemeinde
Woche vom 21.09.14 – 28.09.14**

Sonntag, 21.09.2014 – 25. Sonntag im Jahreskreis

9.00 Uhr Eucharistiefeier

Wir beten für: Heinrich Breihahn

11.00 Uhr Eucharistiefeier

Kollekte: Caritas-Kollekte

Erlös der Kollekte vom 14.09.14 – 92,18 € Welttag der Kommunikations-
mittel

Herzlichen Dank!

Mittwoch, 24.09.2014

9.00 Uhr Eucharistiefeier

Freitag, 26.09.2014

15.30 Uhr Rosenkranzgebet

Sonntag, 28.09.2014 – 26. Sonntag im Jahreskreis

9.00 Uhr Eucharistiefeier

Wir beten für: Fam. Terhorst – van Edig, Eheleute Heinrich und Elisabeth
Borgers

11.00 Uhr Die Eucharistiefeier entfällt. Um 12.00 Uhr findet ein ökumenischer Gottes-
dienst unter dem Fallschirm statt.

Kollekte: für den Blumenschmuck in der Kirche

Termine:

Dienstag: 17.00 Uhr Nachmittag mit Handarbeit im Pfarrheim

Mittwoch: 18.15 Uhr Treffen der Bezirkshelferinnen im Pfarrheim

19.30 Uhr Treffen der Singgemeinschaft bei Marianne Schmitz

Unterschriftenaktion

Aus aktuellem Anlass unterstützt der Landesverband Kolping NRW durch eine Unterschriftenaktion nach den Gottesdiensten am kommenden Wochenende die Aktion „Aktiv gegen religiöse Verfolgung“.

Firmvorbereitung

Die Firmlinge kommen zum Sozialprojekt am Donnerstag, **25.09.2014**, um **16.00 Uhr** in das St.-Josef-Haus Dingden.

Pilgerwanderung Jakobsweg von Kalkar nach Xanten

Am Samstag, dem 18.10.2014, findet eine Pilgerwanderung von Kalkar nach Xanten statt. Der Bus fährt um 9.30 Uhr ab St. Maria Himmelfahrt. Die Kosten betragen 6,00 €. **Anmeldungen sind noch bis zum 25.09. bei Frau Schwinnum, Tel.: 72395, möglich.**

Artikel für den Pfarrbrief

Zum Advent soll ein neuer Pfarrbrief unserer Pfarrei Maria Frieden entstehen. Darin wird - wie bisher - das Leben in unseren Gemeinden in Dingden, Hamminkeln, Loikum, Mehrhoog und Ringenberg vorgestellt. Das Redaktionsteam bittet daher alle Gruppierungen, Verbände und Initiativen, wieder in Wort und/oder Bild über ihre Aktivitäten zu berichten. Artikel können bei Sandra Joosten oder im Pfarrbüro als Datei abgegeben werden.

Redaktionsschluss für alle Beiträge ist der 18. Oktober 2014.

Ich bin bei euch alle Tage (Mt 28,20)

Ein Tag für alle, deren Partner verstorben ist, findet am Samstag, den **25. Oktober 2014 in Münster** von **11.00 bis 16.45 Uhr** statt. Flyer hierzu liegen im Schriftenstand der Kirche aus.

Caritaskreuz Aktion „Essen auf Rädern“

Unsere 214 Fahrerinnen und Fahrer benötigen dringend Unterstützung und Ergänzung. In den Bezirken Dingden/Ringenberg, Mehhoog und Brünen/Marienthal sind jeweils 2 Fahrer durch Krankheit oder Alter ausgefallen.

Damit weiterhin unsere Essensempfänger in den einzelnen Ortsteilen pünktlich und zuverlässig versorgt werden können, benötigen wir somit mindestens 6 neue Fahrer, die bereit sind, einmal im Monat in der Zeit von 10 bis 13 Uhr die Mahlzeiten mit dem eigenen PKW zu verteilen.

Da die neuen Pläne für das nächste Quartal Mitte Oktober erstellt werden, brauchen wir dringend diese Unterstützung durch weitere Fahrerinnen und Fahrer.

Jeder Fahrer wird ganz individuell nach eigenen Wünschen und Möglichkeiten eingeteilt. Die einzelnen Wochentage oder Sonntage oder auch die Ferien und die Urlaubszeiten werden ganz persönlich besprochen und geplant.

Wer sich melden oder zunächst auch nur näher informieren möchte, rufe beim Diakon Heinz Grunden 02856/1356 an.

Schöpfungstag der kfd Kreisdekanate Kleve und Wesel auf der Obstplantage Clostermann Neuhollandshof in Wesel-Bislich am 06. September 2014

Ca. 120 Frauen fanden sich an einem – von seiner Philosophie – wie für diesen Tag geschaffenen Ort ein.

Pünktlich zu Beginn der Veranstaltung einsetzender Regen konnte den Verlauf nicht trüben. Der Nachmittag startete mit dem Kaffeetrinken. Zuvor stimmte Mechthild Schlichtmann ein gemeinsames Begrüßungslied an.

Nach der offiziellen Begrüßung durch das Diözesanteam begrüßte die Gastgeberin, Frau Clostermann, die Runde und gab einen kleinen Einblick in die Hofgeschichte.

Danach wurden die Referentinnen für die 8 Workshops vorgestellt.

Inzwischen hatte es aufgehört zu regnen und wir konnten in Gruppen den ausgewählten Workshop starten, zuvor sicherte sich jede Teilnehmerin noch einen Platz für die 2. Workshop-Runde, die eine Stunde später startete.

Mit der Kräuterpädagogin Fr. Becker-Ufermann sammelten wir Delikatessen vom Wegesrand – oft verachtete „Un-Kräuter“ in der Apfelplantage für den Kräuterquark beim Abendimbiss. Uns wurden die Kräuter und ihre Bedeutung für Küche und Gesundheit näher gebracht.

Zwischen den Workshops hatten wir Zeit für ein Gläschen hauseigenen Apfel-Secco, einen Einkauf im Hofladen oder im Eine Welt Laden Esperanza aus Wesel.

Im 2. Workshop ging es um Mode mit gutem Gewissen. Wie können wir durch unser Kaufverhalten Einfluss auf die Produktionsbedingungen für Menschen in den armen Ländern nehmen?

Gegen 18.00 Uhr trafen sich alle wieder in der großen Scheune, wo ein reger Austausch von den Erlebnissen der Workshops stattfand. Neben den zwei von mir belegten Workshops wurden noch folgende angeboten: **Mehr als Honiglieferant: Die Biene, Klimafreundlich im Alltag, Gesund genießen – ein Leben lang, Ein Staun-Spaziergang mit dem Schöpfungpsalm 104, Wer singt, stimmt ein, lässt sich auf andere ein, bleibt nicht allein, Führung auf der Obstplantage durch Herrn Clostermann.**

Nach einem musikalischen Dank für die Gaben gab es einen köstlichen, fast ausschließlich vegetarischen Abendimbiss.

Zum Abschlussgottesdienst musste ich leider die Veranstaltung verlassen, da ein privater Termin anstand.

Hanne Elshof

Öffnungszeiten des Gemeindebüros:

Mittwoch: 9.30 Uhr – 12.00 Uhr

Donnerstag: 8.00 Uhr – 12.00 Uhr

